

Einsatz und ihre Arbeit ein wichtiger Bestandteil unseres Sieges über den Imperialismus sind. Dabei müssen eine Reihe unklarer Vorstellungen überwunden werden, die noch im Wege stehen. Es müssen aber auch wichtige Anregungen unserer Wissenschaftler schneller verwirklicht werden, weil sie zur Beschleunigung der Arbeit beitragen.

So hat sich zum Beispiel die Einführung neuer Geräte in die Produktion gegenüber dem vergangenen Jahr verbessert, aber dieses Problem wird noch unbefriedigend gelöst. Eine der wesentlichsten Ursachen liegt darin, daß die neu anlaufende Produktion mit größeren Schwierigkeiten verbunden ist als die laufende. Wir haben ein umfangreiches Programm zur Überwindung dieser und anderer Schwierigkeiten aufgestellt und schon gute Erfahrungen gesammelt. Ich glaube aber, daß es darüber hinaus notwendig ist, die Einführung einer neuen Produktion mit einem ökonomischen Anreiz zu verbinden.

In diesem Zusammenhang möchte ich aus den Erfahrungen unseres Betriebes auf zwei weitere wichtige Hinweise unserer Wissenschaftler eingehen, die im Zusammenhang mit den vor uns stehenden Aufgaben gelöst werden müssen. Die Qualität und zum Teil auch die mengenmäßigen Zulieferungen von elektrischem Zubehör, Bauelementen und Normalien sind noch unbefriedigend. Um diese Schwierigkeiten zu überwinden, werden diese Erzeugnisse im Betrieb selbst entwickelt und produziert. Dadurch werden wichtige Kapazitäten der Entwicklung blockiert und unrationelle Fertigungen durchgeführt. Diese Situation geht zum Beispiel so weit, daß bei der Entwicklung bestimmter Geräte die elektrischen Schalter entwickelt werden müssen, weil sie in der geforderten und notwendigen Qualität nicht zu beschaffen sind. Wir könnten in unserem Betrieb allein für diese Produktion von elektrischem Zubehör und anderen Teilen etwa 150 000 bis 200 000 Stunden pro Jahr einsparen und für wichtige Geräteproduktion nutzen, wenn die dafür zuständige Industrie ihren Aufgaben besser gerecht würde.

Der zweite Hinweis bezieht sich auf die Anordnung für die Finanzierung und Verrechnung von Forschungs- und Entwicklungsarbeiten vom Dezember 1957. Diese Anordnung ist im Prinzip sehr zu begrüßen, weil sie hilft, die Forschungs- und Entwicklungsarbeit zu verbessern. Durch die großzügige Bereitstellung von staatlichen